
指宿商工会議所「経営発達支援計画」 

評価委員会 議事録 

 

指宿商工会議所 

中小企業相談所 

１．日 時 令和４年１２月１９日(月) 午後 1 時～ 

 

2．場 所 指宿商工会議所 小会議室 

 

 出席者： 委 員 指宿市観光協会    会長 中村 勝信  氏 

          指宿地区酒造協議会  会長 大山 修一  氏 

㈱鹿児島銀行指宿支店 支店長 山口 佳史  氏 

指宿市商工水産課   課長 宮地 主税  氏 

    指宿市商工水産課   主査 内山 光太郎 氏 

    指宿商工会議所  事務局長 永嶺 義隆 

     

 経営発達支援計画遂行者：   法定経営指導員 栫  隆樹 

 (指導員、支援員 計 6 名中     経営指導員 福吉  隼 

  指導員３名出席)         経営指導員 田之上 博輝 

 

3．内容 

 ①．経営発達支援計画に関する事業について状況説明 

  

 事務局 栫より説明 

  

 

 ②意見交換 

 協議の場で出された主な意見は以下の通り。 

 また、後日、評価シートに記入してもらい様々な意見をいただいた。(別紙) 

 

〇事業性評価に踏み込んだ支援等が今様々な支援機関に求められてきている。支援機関同

士もっと連携できればいいと考える。 

  

〇色々な経営課題がある中、事業承継問題は大きな課題。M＆A、親族内承継など様々な

事業承継の形があるが、色々な事業所をマッチングするような取り組みが出来ればいい

と考える。 



 

〇SDG‘S、DX、BCP など経営に関するキーワードは１年ごとに色々出てくる。調査など

を踏まえてしっかり把握していって欲しい。 

 

〇事業所がどういう経営課題を抱えているか、ということを把握することはとても大事。 

元々商工会議所としてするべき仕事だとも考える。 

 

〇人口減少による地域経済の縮小を危惧している。7.8 年前からこういう状況にある。事

業所が減少すれば雇用も減る。小規模事業者を下支えし、経営を維持してもらうための

課題は尽きない。 

 

 

③．その他 

 永嶺事務局長より以下の提案があった。 

「今回、評価委員会を開催するにあたり、マル経審査会の委員に加え指宿市商工水産課の

課長と担当者にご出席をいただいた。今後、今回出席をお願いした皆様方をもって、当

所委員会組織の中に正式に“評価委員会”として位置付けるようにしていきたいが、了承

いただけるだろうか」 

 

 この件について、全員異議なく了承する。 

 

４．午後 1 時 45 分 閉会 


